

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.742

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes.....	2	Pesetas.
Por trimestre..	5,50	"
Por un mes.....	2,50	"
Por trimestre..	7	"

DOMINGO 5 DE AGOSTO DE 1888.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIX.

ECOS DE MADRID.

Ha terminado el mes de Julio como empezó. Puede decirse que durante sus treinta y un días hemos vivido en la atmósfera del crimen.

Si por añadidura hubiera sido caluroso, dada la agitación en que hemos vivido, á estas fechas pocos podríamos asistir al desenlace de tan horrible como interesante drama conocido ya con el título de "El crimen de la calle de Fuencarral."

Se explica que todos los días hayan vendido el *Liberal*, el *Resúmen* y los demás periódicos bien informados 70, 80 y hasta 100 mil ejemplares.

Todo ciudadano ha comprado y sigue comprando un periódico por la mañana y otro por la noche.

Algunas familias, compuestas de individuos impacientes, han adquirido dos ó mas ejemplares de un mismo periódico.

¿Quién tenía calma para aguantar? Los vendedores están en sus glorias. ¿Qué mes de Julio! Para ellos ha sido un Agosto completo; y lo que decía uno la otra tarde en la Puerta del Sol:

—Con que hubiera cada mes un suceso parecido, nos aviábamos!

Aviada estaría la sociedad si estos naturales deseos de los que viven del comercio periodístico se realizasen.

También un industrial que ha inventado un rompe cabezas ha ganado en pocos días diez ó doce mil reales. ¿Cómo pueden pasar por una argolla un preso y un perro? Hé aquí el problema que resuelve el tal juguete, y en efecto, perro y prisionero pasan por el aro.

En los momentos en que escribo corren noticias que han avivado de nuevo el interés del público. Ya había muchos lectores que estaban fatigados, que sentían náuseas, que pensando con triste pesimismo que los males sociales que se lamentan no tienen cura, solo querían olvidar.

Pero en este proceso que nada tiene que envidiar á las novelas de los autores de mas fecunda imaginación, surgen á cada instante episodios inesperados, personajes que sorprenden.

Ya sabe el juez lo que con tanta habilidad y esmero se le ha ocultado, parece que posee la clave del enigma y las nuevas prisiones que ha decretado, demuestran que hubo un momento al principio del su-

mario, en el que la justicia estuvo sobre la pista; pero la alejaron con gran maña, y ha sido necesario que la Providencia intervenga como interviene siempre. Ahora ya va á hacerse la luz en todas partes, ahora ya va á saberse toda la verdad y los pensadores se convencerán de que bajo la superficie de cultura, de civilización, de progreso que nos admira y nos seduce, hay mucha miseria humana.

Los que han callado hasta ahora por temor, por pereza ó por indiferentismo, hablan y cuentan cosas que asombran y dan asco.

El flamenquismo, esos libros asquerosos que corren de mano en mano, ese favor que las clases distinguidas conceden á ese aspecto social cuyo retrato nos está dando á conocer el proceso en cuestión, la impunidad en que por el favor quedan muchas iniquidades, todo lo que la prensa ha removido estos días, demuestra que no basta el progreso material, que urge una regeneración social, si no hemos de vivir dominados por los Varelas, los Mederos, las Higiniás, etc., etc., que son los que parecen poseer el secreto de hacer su voluntad, y burlar la ley.

Además esta atmósfera contagia. El mes de Julio ha concluido con un asesinato y una tentativa de suicidio, que acusan un triste estado de barbarie.—Un marido asesina á su mujer, porque no quiere ésta separarse de sus padres, y después de degollarla, sin que detenga su mano criminal una niña de siete meses, hija suya, se arroja por una ventana á un pátio; sale ileso, vuelve á arrojarla, se hiere, pero puede tornar á subir con ánimo de arrojarla por tercera vez.

¿Es éste un hombre? ¡Oh! nó, no es ni una fiera.

Estos casos que se repiten, contristan el ánimo.

También ha registrado el fatídico mes de Julio una gran desgracia.—Marido y mujer, recién casados, habitaban en un reducido cuarto sobre la tiendecita donde tenían un estanco. Se acostaron felices, y despertaron envueltos en llamas y sin poder salir de aquél sepulcro.—Cuando llegaron los bomberos, los encontraron abrazados y carbonizados.

¿Qué nos reservará éste mes que empieza? Entre las tempestades que anuncian

los astrónomos y los crimenes que se cometen, vivimos en perpétuo ciclón.

Julio Nombela.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Anoche escribe *La Correspondencia* las siguientes líneas:

"El sumario del asesinato de la calle de Fuencarral puede muy pronto llegar á su término. Tanta luz arrojan sobre el proceso las últimas declaraciones. La opinión pública ha indicado rumbos certeros y los periódicos que han prestado tan eficaz auxilio al Juzgado instructor con sus noticias y han tenido la suerte de acertar en sus juicios, merecen que todos aquellos que tenemos el firme deseo y el único interés de que la justicia se cumpla, se la hagamos sinceramente con nuestra aprobación y nuestro aplauso."

—Algunos periódicos se ocupan de nuevos trabajos de conspiración atribuidos al señor Ruiz Zorrilla.

—Dice *La Epoca*: "Lo de la longevidad de la situación puede pasar como halagüeña promesa; mas no está la Magdalena para tafetanas."

—Lean el discurso pronunciado en Málaga por el señor Silvela, y en él encontrarán fotografiada la situación."

—Es objeto de comentarios el tono de violenta oposición empleado por el señor Silvela en su discurso de Málaga.

—A causa del viaje del Sr. Canalejas, no se celebrará hoy Consejo de ministros. Se celebrará el domingo, en que estará de regreso en Madrid el ministro de Fomento.

—Según vemos en el *Diario de Cádiz*, parece confirmarse la noticia de que había estado en Cádiz hace pocos días el presunto autor del crimen cometido en Valencia.

—Desde París telegrafían á *El Imparcial* asegurando que el ejército español se reducirá en 25 000 hombres, siendo objeto de comentarios esta noticia.

—Ayer circuló muy acentuado el rumor de que el Sr. Moret se siente muy disgustado estos días por contrariedades sufridas muy recientemente en el desempeño de su

cargo; habiendo significado á los amigos de su intimidad propósitos de retirarse del gabinete.

Creemos que en todo esto haya mucho de exageración.

—El Centro técnico de la Armada continuó ayer el examen de la ponencia del Sr. Nava sobre las proposiciones presentadas por los armadores españoles para la construcción de los cruceros.

Hoy continuará la discusión, y nada puede decirse en concreto sobre las impresiones de los individuos del Centro, porque guardan la mayor reserva hasta que celebren la última sesión.

—Dice *La Correspondencia*:

"El Juzgado de instrucción trata ahora de averiguar y depurar hasta dónde alcanza la responsabilidad del Sr. Millán con relación al crimen, en el supuesto de que esté fuese cometido por Varela."

—En *El Estandarte* leemos lo siguiente:

"Ha llegado, pues, la hora de combatir sin tregua ni descanso á un Gobierno y á una situación que amenaza destruir todos los organismos sociales por su ineptitud y falta de condiciones para el mando."

—Leemos en *El Siglo*:

"La mayor parte de los periódicos traen y llevan el nombre del ilustre general Martínez Campos, de cuyas altas dotes y acrisolado patriotismo tanto esperan la patria y la monarquía."

Y también dirigen sus catalejos á Santander.

Lo que fuere sonará."

—Hoy quedará terminada la redacción del proyecto de reformas penitenciarias.

Mañana se reunirá en el ministerio de Gracia y Justicia el Consejo penitenciario para discutir el proyecto.

—Hoy saldrá de San Sebastián, con dirección á Madrid, el señor Romero Robledo.

El lunes emprenderá el viaje de regreso á dicha ciudad.

—Ayer se ha comentado mucho el discurso del señor Silvela pronunciado en Málaga, considerándole como el de mas violenta oposición que hasta ahora se ha hecho. El señor Silvela ha acusado al gobierno bajo todos sus aspectos y significación, por falta de fuerza y de medios para dominar todas las cuestiones.

Los amigos del gobierno creen que al mismo tiempo que enderezar una filípica

contra el gabinete ha querido don Francisco Silvela consolar á los conservadores de las tristezas que les produjeron las anteriores declaraciones de don Manuel Silvela en París.

—De Cervera dicen que el resultado de la elección de interventores en aquel distrito, es, que de los 84 que corresponden á las 14 secciones que aquel tiene, obtuvieron 50 el señor Torres Almunia, candidato adicto de la Liga agraria, y 34 el ministerial señor Sanchez Roman.

—El domingo último se cometió en Valencia un robo de importancia, cuya víctima fué el abogado don Ramón Cantos, el viudo de la infeliz doña Antonia Galiana, asesinada y descuartizada en la calle de Espinosa.

Un joven penetró en su casa, desceñando la puerta, y se llevó una porción de alhajas y objetos de plata. La portera le vió salir y entró en sospechas, llamando á un guardia municipal. El portero y el guardia siguieron al ladrón por varias calles, y aunque el criminal dejó caer en la fuga lo que había robado y disparó un tiro á sus perseguidores, el portero le siguió más y más, logrando que la guardia civil lo capturase en una casa donde se había metido.

—No sabemos con cuanto fundamento se decía anoche que el duque de Tetuan trabajaba activamente para auxiliar las diferencias políticas que pudieran existir entre el general Martínez Campos y algunos elementos liberales avanzados y reformistas.

—Los ministeriales más caracterizados niegan resueltamente que se haya pensado por ninguno de ellos en suscitar la cuestión de confianza de la Corona antes de reanudarse las Cortes, como ha supuesto equivocadamente un periódico conservador.

—Muy aliviado de la grave enfermedad que acaba de padecer el ilustre poeta y hombre público don Gaspar Nuñez de Arce, ha salido para Mondáriz, donde deseamos encuentre el completo y definitivo restablecimiento de su salud.

—Anoche acordaron varios conservadores comunicar al señor Cánovas del Castillo sus impresiones resueltamente favorables al discurso pronunciado en Málaga por don Francisco Silvela, y solicitar al mismo tiempo la opinión del jefe del partido conservador.

— 17 —

la bondad retratando en su semblante de miedo y dolo agenos sus almas en carinos se difunden, y en numeroso círculo delante con los alegres nautas se confunden. Cuentas y vidrios de extranjerías manos anhelantes reciben; y de su cuerpo, su nariz y orejas y sus lacias guedejas de hojas y planchas y latones de oro, rica abundante carga les dan gustosos, y su amor exhiben con el gozo y placer que les embarga. Y niños intentando hacer engaños de todo se despojan dándolo con placer á los extraños, que cariñosos miran, y de ellos dependiendo parece que respiran, si respiran.

XXI.

Coronado del sol con los fulgores con jubon terciopelo de escarlata, irradiando su frente resplandores riza diadema de colgante plata; pisa el suelo Colon de las Antillas seguido de sus bravos servidores los héroes de Aragón y las Castillas. Ante tantas soberbias maravillas de bambues y plátanos gigantes, y entrelazados verdes laberintos; y mangos arrogantes, y florecillas de oro,

— 16 —

San Salvador serás, pues has salvado á aquellos que su vida han arriesgado fiados en tu amor y fé infinita.

¡TIERRA!

XIX.

Como surgiera al fiat sorprendente con riquisimas galas la natura, saltando la cascada y la corriente entre prados de espléndida verdura. Cual las aves de mágicos plumajes volando en la extensión del paisaje al salir de sus grutas de ramages el vuelo lo remontan de improviso. Y entre alfombras de trebol y de nardos con piernas y con músculos de acero aparecen sonrientes y gallardos, los hombres primitivos con su sencillo porte y rostro fiero; así Dios á los nautas les sorprende presentándole un mundo deslumbrante, y ante su vista estiende vallecillos y selvas y colinas, bosques entretregidos con guirnaldas, de fauna y flora manantial fecundo; sábanas argentinas con bordes de topacio y esmeraldas, y el sol abrasador del nuevo mundo.

XX.

Los indios asombrados y serenos

— 13 —

de la terrible, despiadada muerte abriéndoles profunda sepultura. —A volver, á volver—furentes gritan. —Ya está allí, contemplada,—les responde. Y su mano estendiendo á las últimas luces que se agitan, de los cansados ojos parece que la tierra les esconde. —Un momento no mas, un solo día.— Y las horas pasando, y el piélagos surcando la esperanza y la duda el labio sella: y fijo en su semblante sus ojos circulando del sufrimiento la azulada huella, sus siniestros dolores reflejando.

XVI.

¡Noche! ¡tremenda noche! horrible pasmo en los huesos penetra, y el frio se respira, y el pesador marasmo en derredor y en los espacios gira. ¡Silencio sepulcral! el desconcierto del mundo al sucumbir rudo trabaja, y en las líquidas ondas de azabache el aire tibio vagaroso y muerto las pesantes atmósferas rebaja. Ni rumores ni ecos se perciben rizando los cristales, y presentan las olas en sus huecos los plegados sudarios sepulcrales. Noche de horror que en tu silencio pasma,

—Las impresiones sobre el proceso de la calle de Puencarral, de ayer tarde, están conformes con la declaración de Ramos Querencia que ha publicado *El Liberal*.

Todo hace creer que toca á su fin el sumario y que son ya pocas las diligencias que quedan por practicar.

—El martes se fugaron tres presos de la cárcel de Valencia, á las diez y media de la mañana. Tenían preparada la fuga hace días; el director de la cárcel estaba avisado y todas las noches tomaba precauciones. Se llaman José Duato, José Seguí y Fernando Adelantado.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 3 de Agosto de 1888.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

Siguen los rumores de crisis probable en un término breve, pero sin que merezcan crédito alguno, puesto que lo que se dice de divergencias entre las dos fracciones de la mayoría por causa del proyecto de sufragio universal carece por completo de fundamento, en primer lugar porque los ministros están ocupados en el estudio de reformas que den por resultado la solución de la cuestión batallona por medio de la implantación de economías, y en segundo porque en lo esencial de las reformas políticas están conformes en que se lleve á la práctica la fórmula convenida entre los señores Alonso Martínez y Montero Rios.

Respecto á la formación del nuevo grupo ó partido, á cada momento surgen nuevos obstáculos que harán que el proyecto, si realmente ha existido, quede en embrión, no siendo el que menos se resista á su creación el señor Gaunazo si el gobierno se decide á aliviar la situación de los agricultores por medio de la implantación de medidas que den por resultado la menor tributación.

A esto contribuye en gran manera el señor Canalejas con su buen deseo de sacar de la postración en que se halla la producción nacional, y los proyectos que á esto tienden, como el referente al crédito agrícola, le valdrán al gobierno más plácemes que cuanto haga en otro sentido.

El centro técnico celebra reuniones para examinar el informe referente á la construcción de buques para la marina nacional, diciéndose que son favorables los miembros de él á que se otorguen los cruceros á la iniciativa y capitales de los constructores del país.

Háblase con insistencia de adelantar la apertura de Cortés á la fecha ya fijada, y de la posibilidad de celebrarse muy pronto Consejo de Ministros.

En el Salón de Conferencias no hubo

ayer más conversación que la que versa sobre el crimen.

Es indudable que en éstos momentos se ha hecho mucha luz, y no ha contribuido poco, según se dice en los centros políticos, el irrevocable propósito del Gobierno de influir, respetando la independencia de los Tribunales, en la pronta aclaración de los hechos.

Se ha dicho también que se habían hecho recientes excitaciones al Tribunal para que activamente se terminasen las diligencias del sumario.

El Juzgado sigue trabajando. Parece que resulta probada la culpabilidad del último amante de la Higinia, y que ha hecho tan importantes revelaciones, que se dá como hecha luz completa en el proceso.

La opinión pública sigue excitada por consecuencia de la nueva fáz que ha tomado el proceso, con motivo de las revelaciones del subalterno de la Cárcel Modelo señor Ramos Querencia. Ayer se verificaron varios careos entre el referido Ramos y otros siete vigilantes que se hallan detenidos.

Ultima hora.—El Sr. Millán se encuentra gravemente enfermo.

Continúa inspirando cierta inquietud la cuestión de las huelgas en París.

Los trabajos se habían reanudado en la Exposición; pero la actitud de los promovedores de la huelga hace temer que los braceros que trabajan se vean arrastrados por sus compañeros.

El Corresponsal.

Gacetillas.

—**Juicio oral.**—El día 8 del corriente tendrá lugar á las nueve de la mañana la vista de la causa instruida en el juzgado del distrito de la derecha, por incendio, contra José Fernandez, Diego Pérez Arjona y otro. El letrado señor don Rafael García Ramírez, está encargado de la defensa y de la representación el procurador señor don José Villanueva.

—**Ilustre viajero.**—Como anunciamos oportunamente, ayer en el express de las seis llegó á la estación central de los ferrocarriles el Excmo. señor don José Canalejas, Ministro de Fomento, acompañado del Director general de Instrucción pública señor don Emilio Nieto, los Arquitectos de Madrid señores Vázquez y Angulo, el Director general de la Guardia civil, algunos empleados del Ministerio de Fomento y otros de alta categoría de la empresa de los ferrocarriles. En la estación era esperado por varias personas, entre las que recordamos á los señores don Rafael Barroso Lora; el jefe de Fomento señor don Carlos Barroso; señores presidente de la Excm. Diputación provincial; don Carlos Carbonell, en representación de la Cámara de Comercio; Ingenieros de

Obras públicas, Montes y Minas; claustrales del Instituto provincial de segunda enseñanza y de las Escuelas especial de Veterinaria y Normal de Maestros; el Secretario de la Junta provincial de Instrucción pública y otros. El señor Ministro, con la finura que le distingue y agradecido á estas atenciones, aceptó el chocolate que le tenían preparado sus amigos en el *restaurant* de los ferrocarriles. En los pocos minutos de parada del tren, conferenció muy cariñosamente con los que le habían esperado, y se despidió de ellos, así como el señor Nieto, hasta anoche en que verificó su regreso de Sevilla con dirección á Madrid, con propósito de asistir al Consejo de Ministros. Podemos asegurar que el señor Canalejas afirmó nuevamente á sus más allegados amigos, que tiene fija su atención en cuanto se refiere á las obras públicas en esta localidad y su provincia, y en todo lo que pueda contribuir al desarrollo de los intereses morales y materiales de la misma.

—**El vigía.**—Sevilla ha visto en gran parte su catedral en ruinas.—Bien puede servir de aviso—lo que ha ocurrido en Sevilla.

—**Música.**—Esta noche tocará la banda municipal en la calle-paseo del Gran Capitán, según costumbre establecida en estos tiempos, en que el rey de los astros hace *chirivitas* durante las horas diurnas.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 3 del corriente.—Central, 2172 pesetas y 21 céntimos.—Puente, 771'56.—Pretorio 873'85.—San Sebastian, 328'25.—Victoria, 706'64.—Matajere, 574'75.—De las 5427 pesetas y 26 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2540'17.—A la provincia y Municipio 2540'20.—Adicionadas, 346'89.

—**Ateneo.**—Con el fin de tratar de algunos asuntos de gran interés, relacionados con el Certámen que proyecta el culto centro que nos ocupa, estaba ayer citada la junta directiva y la comisión organizadora del indicado festival, por su presidente y estimado amigo nuestro señor don Rafael Jimenez Amigo.

—**Hecho original.**—Un individuo cargado con un *tablón* de primera clase, caminaba anteayer por la calle de Abejar, y al llegar á las inmediaciones de la del Arroyo de San Lorenzo, se acordó de que por allí vivían los sepultureros del cementerio de San Rafael. Volvió pasos atrás, desvanainó un estoque que llevaba, y penetró en la casa en que aquellos viven, dispuesto, según su arrogante actitud, á dar *mulé* al primero que se le acercara. Los sepultureros, lejos de huir del estoque, tuvieron por conveniente dar al *valiente* una soba que no se le olvidará en algunos días.

—**Madrigal.**—No creas, niña hermosa, que los celos—no me dejan vivir,—lo que me ocurre siempre es que no puedo—vivir lejos de tí,—que mi vida, sin ver-

te ante mis ojos,—es tan solo sufrir,—y que yo sin tu amor, que es mi ventura,—he de ser infeliz.—Ya se abren las rosas, que en los campos—borda el florido Abril,—todo despierta, solo tu cariño—no nace para mí.—Lleva á mi corazón gratos ensueños,—y esas dichas sin fin,—que solo dables son á los amantes—que miran un risueño porvenir.—La nieve que en tu pecho tiene el nido,—deséchala ¡ay de mí!—y deja al fuego del amor que impere:—su vestal siempre fui!!!

—**Descuido.**—Es costumbre inveterada para algunos en este tiempo arrojar á la vía pública los desperdicios de la fruta, con grave perjuicio de los transeúntes, que se hallan expuestos á medir el suelo con su cuerpo á cada momento. Este es un abuso que debe desaparecer y de ello han de encargarse los agentes de la autoridad.

—**Reunión.**—Anoche tendría lugar la de la nueva junta del Ateneo de esta capital y de las secciones, con objeto de tomar posesión, en la casa de nuestro distinguido amigo el nuevo presidente del Ateneo, señor don Angel de Torres y Gomez.

—**Nuevos datos.**—A propósito de lo que ayer dijimos con referencia á la petición de pasajes para Buenos Aires, que equivocadamente se solicitaban de un estimado amigo nuestro, hoy debemos manifestar que el señor vice-cónsul de aquella república, señor don Agustín Gallego, tiene la misión de su gobierno, de instruir á las personas que deseen datos relativos á aquella república, respecto á la facilidad con que en ella se mejora la suerte de los inmigrantes y si bien hasta hace poco tiempo se han pagado los pasajes por cuenta de la nación, hoy está en suspenso este beneficio.

—**Actos religiosos.**—Las iglesias de la orden de San Francisco, en dónde han tenido lugar los primeros días de éste mes los cultos del jubileo de la Porciúncula, se han visto, como ya dijimos, concurridos por gran número de fieles. Todos los templos, presentaban hermosa perspectiva y principalmente la iglesia del convento de Santa Isabel de los Angeles, en la que á primera vista se observaba el exquisito gusto y delicado conjunto en el decorado de la iglesia de que hacemos mérito, que con justicia llamó la atención de los fieles asistentes á las sagradas ceremonias del culto divino.

—**Subasta.**—El 19 se subasta en Rute el servicio del alumbrado público de aquella villa, por el tipo de 1.690 pesetas.

—**Efemerides.**—Hoy.—939.—Batalla y toma de Zamora por los árabes.—1140.—Sitio de Almería por Alfonso VII.—1391.—Incendio en Sevilla del barrio ocupado por los judíos.—1815.—Arresto del mariscal Ney.

—**Artista notable.**—Durante el ofertorio de la Misa Mayor, tocó ayer el órgano de la Santa Iglesia Catedral el

maestro compositor, primer organista de la Catedral de Sevilla, señor don Buenaventura Iñiguez, de cuya llegada á esta capital dimos cuenta oportunamente. Al decir de personas entendidas que acudieron á oírlo, el señor Iñiguez domina el órgano de un modo notable, conoce á primera vista el difícil mecanismo de los registros, y cuando recorre los teclados, las notas que salen del gran instrumento, ya fuertes, ya suaves, causan verdadero arrobamiento en el auditorio. El señor Iñiguez está conceptuado por uno de los organistas más notables de España, y ese concepto fué ayer plenamente justificado de un modo que no dá lugar á duda. En la música religiosa que se ejecuta en Córdoba, hay muchas composiciones de este maestro.

—**Exposición de labores.**—Terminada la remisión de invitaciones á las señoras y señoritas de esta capital para que honren con sus notables trabajos la precitada Exposición, el señor Presidente del Ateneo nos ruega hagamos público que dicha invitación es estensiva á todas las damas de esta capital, aunque algunas, por olvido, no hayan recibido las indicadas comunicaciones. Todo hace esperar que la Exposición resultará lucidísima y numerosa.

—**Higiene.**—Teniendo en cuenta lo irregular del tiempo, pues la temperatura es muy anormal, conviene adoptar algunas precauciones respecto á la higiene, evitando los enfriamientos bruscos de la piel, que ocasionan cortes en la transpiración, y producen trastornos gastro intestinales.

—**Almanaque del maestro.**—Todos los días del mes corriente son de vacaciones, y durante él tendrán lugar las oposiciones á escuelas vacantes en las provincias de Avila, Ouenca, Granada, Lérida, Logroño, Pontevedra, Salamanca y Santander.

—**Pescados.**—Dicen de Málaga que el martes se vendieron allí cuatro ó cinco cargas de sardinas, y algunas de corbina, en estado de hacer que la salud se resintiera, viéndose obligados los que adquirieron el género á arrojarle á los muládras. Pues ojo y ejercer gran vigilancia por si aquí se descolgaran.

—**Audiencia.**—En la sección segunda de éste Tribunal tendrán lugar el día 9 dos juicios orales. El de la causa instruida en el juzgado de la izquierda, por injurias, contra Angel Martínez Muñoz, actuando cómo defensor el señor Quintana, cómo acusador privado, el señor Torres y cómo procuradores, los señores González Aguilar y Muñoz Guijo y el de la causa instruida en el juzgado de la izquierda, también por injurias, contra don Ricardo Pérez y Gómez, siendo defensor el señor Correa, acusador el señor Torres y procuradores los señores Espinosa y Muñoz Guijo.

—**Destino.**—Lo ha obtenido en el Batallón de Cazadores de Cataluña, de

— 14 —

que avanzando terrífica y desierta solo empujas escualidos fantasmas de las naves flotando en la cubierta; cien fantasmas inmóviles de espanto, que ni el hálito exalan de su boca; ni sus mejillas humedece el llanto, ni agita el delirar su mente loca. Fantasmas que mortífera agonía se aposenta en los párpados ya rojos escalando al subir con mano fría la última luz de sus candentes ojos. Ya sus plantas vacilan; mas su espectral mirada foco ardiente, si rígidos cadáveres oscilan el último vaiven mirará á Oriente. ¡Noche! ¡Tremenda noche! entre tu niebla, el ay del estertor callado zumba, pues ya viene envolviendo la tiniebla los cavernosos fondos de la tumba.

XVII.

Pasada media noche; sobrehumana ¡Tierra! clama la "Pinta," con la voz de Rodrigo de Triana. Y todos á su vez, terrible grito esparcen en los mares, y en ferviente oración sin ver sus ojos, doblándose de hinojos, adoran á su Dios, en su infinito trono de las esferas luminaras. ¡Tierra! repite el mar, el aura el viento, ¡tierra! el ether, el cosmos, los querubas,

— 15 —

y tierra recorriendo el firmamento sus letras pintan las rosadas nubes. ¡Tierra! rugen los senos cristalinos, y los mónstruos y peces que adelantan, y sus romas cabezas por cima de las olas se levantan saludando gozosos los marinos. Tierra! tierra! ¡Gran Dios! bendita sea: las almas de los ojos se suspenden, y ansiando ver aparecer la aurora, y el sol que ya los árboles flamea, de Dios la inmensa magnitud comprenden.

XVIII.

Asombrosa visión de maravillas, y esplendores y lujos se presenta, mientras el mar bañando sus orillas besa sus plantas y su amor ostenta. Una cruz, y á sus pies, y de rodillas en robusta y en sincera alabanza perdón á Dios de sus flaquezas piden, y sus miserias y pecados miden cuando ven coronada su esperanza. Perdón demandan á Colón de hinojos, y preñados de lágrimas sus ojos con entusiasmo y con ardor profundo Virey lo llaman de su nuevo mundo. Un abrazo no mas,—Colon responde. —Un abrazo estrechado en mil abrazos. Fernando é Isabel, la patria vivan, y ante aquellas bellezas que cautivan de España atemos los sagrados lazos. Guanahani, Guanahani bendita

— 18 —

y lirios y jacintos brindando al valle sin igual decoro. El héroe que del caos les redime lleva en su frente escrita, la blanca luz de ilustración sublime de la epopeya de la Cruz bendita. En sus manos les muestra la ventura que dentro el alma y en su pecho encierra; de la ciencia los igneos arboles, pues faltaba no mas aquella tierra en que la excelsa religión cristiana, desparramase de su luz los soles.

XXII.

Entre valles y oteros dulces corrientes y rizados lagos, las virginales sábanas parecen pensiles de otro nuevo paraíso; y en sus recuadros mil ledas florecen de mansas brisas á los soplos vagos, divinísimas flores, que surgen incesantes de improviso. Allí, cual redentor, los naturales sin vacilar le siguen; y en sus diversas castas Concepción, Fernandina é Isabela su exploración persiguen estallando en amores entusiastas. Sitial le brindan del honor egregio colocando en su sien corona de oro de sus caciques alto privilegio.

guarnición en esta capital, el comandante don Juan Gracias, que prestaba sus servicios en Aragón.

Memorandum.—Para cuando pueda ser, hemos tomado nota referente á varios fragmentos de baldosas que hay fuera de su sitio en la calle de la Librería. Es decir: en una de las calles más céntricas de Córdoba. La verdad es, que parece mentira que los guardias municipales no hayan visto estos *leves* desperfectos. Aquello solo no lo vé un ciego.

Escándalo.—En una casa de la calle de Odreros, penetró anteaer un individuo, pistola en mano, produciendo en la familia de la casa la natural alarma. Solicitado el auxilio de un guardia municipal, la presencia de este funcionario no fué del agrado del intruso. En vista de que el incidente iba tomando cuerpo, fué necesario el concurso de una pareja de Seguridad, y entonces el *gwapetón* fué desarmado y trasladado á sitio seguro. Uno de los individuos de Seguridad fué mordido en una mano.

El Tabaco.—Parece que pronto verá la luz pública un decreto permitiendo el cultivo del tabaco en varias zonas. Suponemos no se echará en olvido la de Córdoba, donde se cuenta con terrenos que se adaptan perfectamente á su producción.

Edicto.—Por uno del juzgado municipal de la izquierda se llama á Antonio María Bellido, que vivió en la calleja de Especieros número 49, contra el que se procede por daños en los árboles de la calle del Gran Capitan.

Como aquí.—Han llegado á Málaga 3 ó 4 individuos, de diferente nacionalidad, que piden limosna en forma no aceptable, pues su lenguaje es violento, con facilidad pasan de la indicación á la amenaza, y si no se les complace dirigen toda clase de insultos. Además se atribuyen la representación de todos los oficios, y dicen que como compañeros se les debe socorrer.

Detenido.—Un vecino de la calle de Escañuela, lanzó anteaer á la calle á su mujer, dejando encerrado á un hijo suyo de tres meses de edad. El vecindario, al ver que la infeliz criatura llevaba veinticuatro horas en aquel estado y que el desnaturalizado padre no entregaba la llave de la habitación, dió aviso á una pareja del cuerpo de Seguridad, que sacó del encierro al niño, que fué llevado á su madre. Este hecho no se registra ni en la oficina del cuerpo de Seguridad ni de la guardia municipal.

Más vigilancia.—Hace tiempo que los vecinos de la casa número 4 de la plazuela de Santa Marina, vienen siendo víctimas de las iras de unos niños que se entretienen en arrojar piedras á dicha casa, sin que el guardia del distrito á quien se le dió conocimiento, haya podido descubrir los autores. De esperar es que la autoridad tome una determinación, para evitar éste abuso que puede tener fatales consecuencias, pues ayer recibió una vecina en la espalda una soberbia pedrada, dejándola en mal estado.

Velada.—Esta noche, según tenemos indicado, se verificará en el café de don Rafael Toscano, el concierto musical á cargo de una sección de la charanga de Cazadores de Cataluña.

Beneficencia municipal.—Resumen de los enfermos asistidos durante el mes de Julio último, en la casa de socorro del distrito de la izquierda en esta capital. Curados 39 hombres, 35 mujeres, 40 niños y 38 niñas. Aliviados 24, 23, 21 y 27. Muertos 1 niño y 1 niña. Pasados al hospital 3 hombres y 1 mujer. Total de asistidos 253.

A la cárcel.—Ayer ingresó en ella un individuo llamado José Acebedo, al que se sigue causa por blasfemo.

Resolución.—Comprendidos en la ley de amnistía por delitos políticos don Pedro Rodríguez Moyano y don Enrique Soria Torres, les ha sido conmutada la pena de prisión por la de destierro, el primero de esta capital y el segundo de la villa de Belmez.

Funcionario.—El que era administrador de Propiedades e Impuestos de Córdoba, ha salido para Cádiz como Delegado de Hacienda de aquella provincia.

Toreo.—El telegrama de la corrida de toros verificada anteaer en Alicante, dice así: "Alicante 3, 7:35 noche.—Toros del conde de la Patilla, superiores.—Caballos muertos, 11.—Guerrita, admirable: mató sus tres toros de una magnífica estocada cada uno.—Grandes ovaciones.—Este afamado diestro toreó ayer con *Fras-cuelo* en la plaza de Cartajena, y hoy se verificará en dicho punto la segunda corrida, en la que también matarán ambos espadas.

Estado de servicios.—Hé aquí

el de los prestados por la guardia civil de esta comandancia durante el mes de Julio próximo pasado. Detenidos, 19 delincuentes y 32 por faltas leves. Armas recogidas, 31. Contrabandos aprehendidos, 1. Auxilios prestados á enfermos ó heridos, 4. Los servicios rurales y forestales prestados en igual periodo de tiempo han sido los siguientes. Denuncias: 3 por corta de árboles y 36 por haber sido halladas pastando sin autorización 7638 cabezas de ganado lanar, 1463 de cabrío, 63 de vacuno, 617 de cerda, 30 de caballar, 8 de mular y 8 de asnal, que hacen un total de 9837.

Censo.—Continúan en esta provincia examinándose las cifras consignadas por los Municipios en el del próximo pasado año, para depurar la exactitud de los datos que han remitido.

Auxilio.—Ayer fué curado en la casa de socorro del distrito un muchacho que, jugando con otro en la calle de Alfáros, resultó herido en la cabeza. El juzgado conoce de este hecho.

Cultos.—Con motivo á las obras que se están llevando á cabo en el templo de San Hipólito, no se han podido verificar los cultos que anualmente se dedican en referida iglesia á San Ignacio de Loyola.

Cédulas personales.—Continúa haciéndose á domicilio el reparto de estos importantes documentos, que pueden adquirirse sin recargo hasta el mes de Septiembre próximo; pero ignorándose el domicilio de algunos, por haberlo variado, debemos advertirles que pueden hacerse de ellos en la Administración de impuestos, y con eso evitarán los perjuicios que previene la ley.

Mucho cuidado.—En Vera y los pueblos comarcanos han empezado á circular billetes del Banco de España de los llamados *americanos* ó *negros*, que á pesar de ser á todas luces falsos son, sin embargo, recibidos como buenos por los cándidos labradores, á quienes el engaño ha originado ya gravísimos perjuicios.

Uniformes.—Cincuenta para uso de la Guardia municipal se subastan, según acuerdo de que dimos en su día cuenta, el 14 en el despacho oficial de la Alcaidía. Los tipos son: 34 pesetas 50 céntimos cada levita, 17 y 82 cada pantalón, 9 cada leopoldina, 8 cada cinturón con tirantes y funda de revólver, y 1 y 25 cada cordón porta-revólver.

Pensamiento.—Ennoblecen tanto la caridad y el amor como envilece el odio y empujeña la envidia.

Sección minera.—Recordamos á los representantes de minas el deber de satisfacer dentro del mes corriente el impuesto sobre canon de superficie, en la Supursal del Banco de España, previo talon de cargo que se les expedirá por la Administración de Contribuciones de la provincia, y de no verificarlo se les expedirá el apremio de Instrucción.

Cantar.—Te he de querer mientras viva, —como después de mi muerte; que en mi alma está mi amor, —y nunca las almas mueren.

Incendio.—En una dehesa del término de Villanueva de Córdoba se declaró un incendio el 26 del pasado Julio, siendo extinguido por varios trabajadores que había en la finca. La guardia civil detuvo posteriormente á un individuo que antes de producirse el fuego había estado en aquellos terrenos fumando un cigarro, cuyo individuo, en unión de una escopeta que se le ocupó, queda á disposición de la autoridad hasta que se averigüe si fué ó no voluntariamente el causante del incendio.

Denuncia.—La guardia civil del puesto de Fuente Tójar presentó una el día 1.º del actual contra un individuo que tenía pastando en terrenos del término de Priego 35 cabezas de ganado cabrío, careciendo de la autorización oportuna.

Licitación.—En el juzgado municipal de Belalcázar se subasta el día 14 la casa número 52 calle Corredera, tasada en 112 pesetas y 50 céntimos.

Empleo.—Ha sido significado por el Consejo de Redenciones y Enganches militares, para desempeñar el destino de escribiente auxiliar del Ayuntamiento de Puente Genil, el sargento segundo del Ejército, Alfonso Brabo García, que cuenta 9 años de servicios y 4 de empleo.

Caballerías.—Una yegua y un mulo han desaparecido últimamente de la era del partido de los Cotos, término de Castro del Rio.

Cuentas.—Hasta el 27 del corriente se hallan á la vista las del Pósito de Villaviciosa, respectivas al anterior ejercicio.

Fondos municipales.—La cuenta de los del tercer trimestre del anterior ejercicio en Cabra contienen por ingresos 195.950 pesetas y 69 céntimos, y por pa-

gos 188.784 y 73. La de Benamejí 68.380 y 18 por el primer concepto y 41.889 y 16 por el segundo.

El "Gallo," y Varela. Dice El Progreso de Sevilla: "Completamente autorizados por el aplaudido diestro Fernando Gomez, el *Gallo*, podemos asegurar no ser cierto que este viera en Vinaroz el día 24 de Junio á José Vazquez Varela, cuyo individuo le es completamente desconocido. Tampoco es cierto que recibiera regalo alguno ni de Varela ni de nadie en la estación de Vinaroz por donde pasó de madrugada, hora poco á propósito para que ningun aficionado, admirador suyo, estuviese aguardándole, con el objeto de hacerle obsequio alguno."

Sevilla.—Del reconocimiento practicado después de la catástrofe de la Catedral resultó que fué debida, como saben nuestros lectores, á haber reventado por su región inferior, el pilar Sudoeste del crucero, arrastrando en su caída, las miteras de la bóveda del cimborrio, del coro y verja contigua. La Comisión provincial ha dirigido al Gobierno un telegrama en demanda de cooperación para poner remedio al mal: acordando que la Diputación contribuya con cuantos recursos sean posibles á la restauración de la Basílica hispalense, y solicitar del Gobernador civil convoque á la Diputación á sesión extraordinaria para acordar la cantidad con que la Corporación provincial debe contribuir y votar créditos extraordinarios. Las verjas del altar mayor de la Catedral que han sufrido grandes desperfectos fueron construidas por Fray Francisco de Zalamea, sin que se sepa lo que costaron pero sí la del coro que fué ajustada por Sancho Muñoz en 300 escudos de oro: unas y otras se mandaron dorar por el Eminentísimo y Excelentísimo señor don Francisco Delgado, costándole la operación 5.000 pesos. El órgano, que no tenía igual, que se ha destruido y cuya construcción duró desde 1777 á 1792, se debe al organero de su magestad, don Jorge Bosch, natural de Palma de Mallorca, costando al cabildo, según apunta Ortiz de Zúñiga, 46.891 pesos, 11 reales y 14 maravedises. No es fácil calcular en éstos momentos la entidad de las pérdidas que ha sufrido aquella grandiosa Catedral.

Otro siniestro.—Se ha derrumbado anteaer la Iglesia de Santo Tomás, en Madrid, que se estaba ahora reconstruyendo con las limosnas de los feligreses. Dicho templo se quemó en la época revolucionaria. En el siniestro ocurrido hoy han perecido 4 albañiles, cuyos cadáveres se han encontrado en los escombros.

Consagración.—El día quince tendrá lugar la del Obispo auxiliar de Zaragoza, señor Supervia, en aquella capital.

Expediente.—El Gobernador de Cádiz ha dispuesto se forme uno á la Empresa de los ferrocarriles andaluces, á fin de exigirles la responsabilidad por lo ocurrido á los viajeros de Cádiz que concurren á la corrida de toros del Puerto el domingo, que se vieron obligados á pernoctar allí por no haber querido disponer un segundo tren que los condujera al regreso.

Junta.—El 21 se reunirán en las Casas Consistoriales de Sevilla los acreedores del municipio, para que elijan un sindicato que entienda en lo relativo alabono de créditos hasta el ejercicio de 1886 á 87.

Feria en Antequera.—Se celebrará en los días 20, 21 y 22 del mes corriente, y de Córdoba se preparan á ir allí muchos aficionados á la fiesta taurina que se dispone, en la que la lidia estará á cargo de los celebrados diestros *Lagartijo* y *Guerrita*.

Mercados.—En los de la Mancha ha tenido tal depreciación el vino, que los cosecheros de Torralba, necesitando preparar vasijas, anuncian el vino de valde, y aún dando bacalao á los bebedores. Las autoridades han puesto coto á su generosidad, teniendo conflictos á causa de la embriaguez.

Economías.—Ascienden las hechas por la Diputación provincial de Málaga á 101.726 pesetas 75 céntimos, por supresión de cincuenta empleados y veintisiete peones camineros: tambien se han rebajado los gastos de material.

Anciana.—Ha fallecido estos dias en Carmona, repentinamente, Ana Alcázar Flores, á la edad de 103 años.

Escuela.—Ha sido acordada por la Junta central de defensa contra la filoxera la creación de dos ampelográficas en las granjas de Valencia y Zaragoza, con objeto de estudiar la adaptación é hibridación de las cepas americanas con vides de nuestro país.

Documentos.—Se han remitido desde Cádiz al archivo general de Indias de Sevilla siete cajas de documen-

tos históricos, procedentes de la Isla de Cuba.

Los incendios.—En el pasado Julio han ocurrido en la provincia de Cádiz 23 incendios, de los cuales 12 se creen casuales y 11 intencionados, habiéndose aprehendido á doce individuos, presuntos autores de esos hechos.

En una tertulia.—Amigo mío: cada dia te veo mas grueso: ya estás casi tanto como yo.—Figúrate que cuando yo me muera serán necesarios cuatro hombres para bajarme de mi casa.—Lo mismo que para mí.—Sí; pero para tí tendrán que hacer dos viajes.

CHARADA

Prima segunda tercera, el prima segunda tres, dice lo consagra siempre al descanso, y eso es, porque toma cada pñima... que no se puede tener.

Solución á la charada anterior
RI-CAR-DO

Sres. Scott y Bowne.

Oviedo 5 octubre 1885.

Muy señores míos: Tengo verdadera satisfacción en certificar que desde el año 1883 que conozco la "Emulsión de Scott," de aceite de higado de bacalao con los hipofosfitos, vengo empleándola tanto en mis clínicas del Hospital Provincial, cuando era decano de Cirujía, como en mi clientela particular y en el Hospicio Provincial, en los casos de "escrofulismo y raquitismo, catarros bronco-pulmonares y en aquellos casos de consunción con calenturas," que podían curarse sin que tuviese ni uno solo de que arrepentirme en tan dilatado tiempo. Doctor Plácido A. Builla.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Ntra. Sra. de las Nieves.—Mañana, La transfiguración del Señor.

JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de San Pablo, por don Antonio Carrasco y Luque, en sufragio de su esposa doña Joaquina Heredia.

—La Asociación de la Guardia de Honor al Sagrado corazón de Jesus, erigida en la Iglesia del Colegio de la Piedad, tendrá hoy comunión general, á las siete de la mañana, y por la tarde, á las siete, los ejercicios mensuales de estatutos.

—En la Iglesia de San Cayetano empezará hoy á las seis de la tarde un solemne Triduo dedicado por su Asociación en honor de su Titular con asistencia de una capilla de música vocal é instrumental: predicará el señor don Manuel Cuesta Martínez.

—Sesto dia de solemne novena que los hijos y cofrades del Santo Escapulario dedican á Maria Santísima del Carmen, en la Iglesia del suprimido convento de Carmelitas Calzados, Puerta Nueva, dando principio á las seis de la tarde: predicará el señor don Francisco Morales Carrascosa.

—Mañana á las diez, con la asistencia de la Ilustre Comunidad de señores Curas Párrocos, se celebrará en la iglesia parro-

quial del Salvador y Santo Domingo de Silos, una solemne función á su titular, en la que predicará el señor don José Rodríguez Fernandez.

—Los asociados á la Oórte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía.

Quinto aniversario.

LA SEÑORA

Doña María Florencia Pascual,
VIUDA DE GONZALEZ ABREU,
falleció en Cádiz el 6 de Agosto de 1883.
D. E. P.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, por el alma de dicha señora, de 7 á 10 de la mañana, en la Iglesia de San Pedro Alcántara, recibirán el estipendio de doce reales.

Sus hijas las Excmas. Sras. Doña Rosa Gonzalez Abreu de Belmonte y Condesa de Cárdenas, ruegan á sus amigos la encomienden á Dios Nuestro Señor.

†

Primer aniversario.

EL EXCMO. É ILMO. SEÑOR

DON ANTONIO LOPEZ ZAPATA,
CONDE QUE FUE DE CAÑETE DE LAS TORRES,

falleció el dia 6 de Agosto de 1887.

E. P. D.

Todas las Misas que se celebren mañana, en la capilla de la Purísima Concepción, de la nave del Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas en sufragio por el alma de dicho excelentísimo é ilustrísimo señor.

Su viuda, hijas é hijo político, ruegan á sus amigos lo tengan presente en sus oraciones.

ULTIMA HORA

Telegrama de la Agencia Fabra
(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 4, (5'45 tarde.)

La escuadra española llegará el lunes á Venecia.

Prepáranse obsequios para su recepción.

Higinia y Astray continúan in-comunicados.

Madrid 4, (6'30 tarde.)

Se ha remitido á la firma de su majestad la Reina Regente el nombramiento de Gobernador en propiedad de la provincia de Córdoba á favor del señor Rodrigo Villabriga.

Ha sido recibida por el Presidente del Consejo de Ministros una comisión de Cádiz que viene á gestionar en favor de los intereses de dicha provincia.



CUARTO ANIVERSARIO.

EL M. I. SEÑOR

DON RICARDO MIGUÉZ Y CARRASCO

ARCEDIANO QUE FUE DE ESTA SANTA IGLESIA CATEDRAL,

Falleció el dia 8 de Agosto de 1884.

R. I. P.

Todas las Misas que se celebren en la Capilla de Nuestra Señora de los Dolores, de referida Santa Iglesia Catedral, los dias 7 y 8 del corriente, desde las cinco de la mañana en adelante, se aplicarán en sufragio del alma de dicho señor.

Sus hermanos, primos y demás parientes suplican á sus amigos y demás personas piadosas rueguen á Dios Nuestro Señor por el descanso eterno de su alma.

LA MODA
 GRAN FABRICA DE CALZADOS
 DE
ANTONIO DE OLMO
 VENTAS POR MAYOR Y MENOR
RELOJ 7 Y PLAZA DE LA COMPAÑIA 7
CORDOBA

Depósito y ventas del **CALLICIDA HISPALENSE**, infalible remedio para hacer desaparecer los callos.

LAS MAQUINAS PARA COSER
 DE
LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

SON INDUDABLEMENTE LAS MÁS POPULARES

POR SU SOLIDEZ, DURACION Y LA PERFECCION CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA

GRANDES REBAJAS

EN LOS PRECIOS DE LAS MÁQUINAS SINGER PARA COSER

Pídase el nuevo catálogo
EN ESTA POBLACION

Prueba esto mismo el afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas denominadas SINGER perfeccionadas. No nos cansaremos de repetir público que no se deje engañar por ciertos industriales, y que se fije muy especialmente en la marca de fábrica de **La Compañia Fabril Singer**, que estampamos á continuación:



Llamamos la atención del público sobre las nuevas máquinas denominadas **LANZADERA OSCILANTE**, con las que pueden hacerse primorosos trabajos, siendo por esto mismo, así como por la sencillez de su mecanismo, las mejores que se conocen en el día.

TODOS LOS MODELOS Á 2'50 PTS. SEMANALES
 20 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO

Sucursal en Córdoba
AYUNTAMIENTO 16

La Previsión Española

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

A PRIMA FIJA

Capital social **2.000.000** de pesetas

DIRECCION GENERAL EN SEVILLA
CALLE ORFILA 9

Creada hace cuatro años esta compañía para las provincias Andaluzas, estendiendo hoy sus seguros á las de Extremadura y otras, efecto de su creciente crédito adquirido en el cumplimiento de sus deberes para con los asegurados que han sufrido siniestros, y ha indemnizado con prontitud y justicia, habiendo indemnizado en dicho tiempo 250 siniestros con 1.205.791'92 Rvn.

En la sección Urbana, asegura las casas habitación y su mobiliario, toda clase de establecimientos, fábricas, mobiliarios y artefactos industriales, en la sección rústica, las cosechas en pie, en la era y en los graneros, la paja, a bolados de fruto y sus cosechas, pinares, alcornoques y maderables, ganados y material agrícola, en caseríos de teja, y en determinadas condiciones los caseríos de chaminá.

Sus primas son excesivamente módicas, y para su pago, dá espera á los asegurados que lo solicitan por un plazo prudencial.

La Subdirección de Córdoba, á cargo de D. Rafael Cabanás y Blanco, Labrador y propietario, está establecida en la casa número 2 calle Medina Cerralba, antes Convalecencia, donde facilitarán cuantos datos y antecedentes deseen los señores asegurados.

A LOS DUEÑOS DE MOLINOS DE ACEITE

Para moler muchas aceitunas, bien molidas en poco tiempo, servirse de los rulos y soleros ó empiedros de las canteras de Gerena, conocida por Salipé.

En Sevilla, junto á la estación de Cádiz, hay un gran depósito permanente de rulos y soleros de diferentes tamaños. Se venden más baratos que en los años anteriores.

Para más informes, dirigirse á don Rafael de B. Morales, calle de las Palmas número 79, en Sevilla.

Restaurant

DE

JOSÉ ARÉVALO

PLATA 8-CORDOBA

Servicio de pescada fresca, recibida diariamente por el tren correo, á 50 céntimos de peseta la ración.

Los demás artículos que permanentemente se sirven en esta casa, se han ampliado con otros muy recomendables, como son, chuletas de cerdo, lomo, y chorizo, la ración á 75 céntimos de peseta.

Bistek y carne, la ración á 75 céntimos.

FRANCISCO TROTTER
Maquinaria agrícola é industrial
 DEPÓSITO EN SEVILLA

Ahechadoras para todos los cereales, 1400 rs.
 Molino harinero para cortijos 1600.
 Molino Triturador ó para cebos, 500.
 Arados de dos y tres surcos, á 560 y 750.
 de varios precios y de todas clases.
 Gradas de 400, 640 y 800 rs.
 Desgranadoras de maíz, de 400 y 1200.
 Locomóvil, Calderas, Prensas para aceite de todos sistemas, Molino completo harinero H.ª H.ª
 Catálogos ilustrados los facilita gratis mi representante

José María Clot,
 Moros 12
CORDOBA

MIRANDA E HIJO
CIRUJANOS DENTISTAS DE LA REAL CASA

Últimos y notables adelantos en la construcción de dentaduras postizas,—sistemas Norte Americano,—únicas para la más perfecta masticación y correcta pronunciación, reuniendo á su perfección y solidez ser muy flexibles y ligeras. Extracciones de muelas y demás operaciones de la boca sin dolor. Especialidad en orificaciones y empastes permanentes. Licor Fabhuer, que quita seguidamente los más violentos dolores de muelas.

Honorarios módicos. Clínica, Liceo 30, Córdoba.

TONICO ORIENTAL

EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.
 Extraiga la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.
 Se vende en todas las Perfumerías y Parfumerías.

Depósito general en España para la venta por mayor, Sres. Vicente Ferrer Compañía, Barce'ona.

LICOR DEPURATIVO
 vegetal oídado de (zarzaparrilla, tuya y caroba) del médico Quintella. Premiado en la Exposición de Oporto con el diploma de gran honor.

Este notabilísimo medicamento, que hoy aparece precedido de tan grande fama para el tratamiento de las enfermedades sífilíticas, reumáticas, escrofulosas y de la piel, simples ó diatésicas, es el más autorizado depurador de la sangre, como se ha demostrado con las experiencias realizadas en los hospitales públicos y con los certificados de distinguidos médicos que lo han adoptado en sus clínicas, encontrándose los respectivos documentos en folletos, que se distribuyen gratis á quien los reclame al depósito general en Córdoba, Almacén de drogas de don Antonio Carrasco.

También se encuentran en este depósito las píldoras purgativas vegetales del médico Quintella, excelentes en las enfermedades de estómago, hígado y estreñimientos habituales del vientre, etc. Caja de 30 píldoras 10 reales. A los médicos en especial se recomienda tan excelente medicamento.

CHOCOLATES

DE LOS
REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS

Las personas que deseen tomar un **exquisito chocolate**, que una á su delicioso paladar la más absoluta pureza, **deben probar** el de los **RR. PADRES BENEDICTINOS**.
 EN CORDOBA, Sres. Cruz, hijos y Giménez, Librería 19, don Pedro Doronoro, calle del Paraiso, y don Antonio Carrasco, Ayuntamiento número 10. Don Eugenio Vázquez Macía, Gondomar.

Venta ó arrendamiento.—Se hace del molino harinero situado por bajo del Puente, conocido por el de Enmedio, lo mismo á 6 ó más plazos, y si es al contado se dará con bastante arreglo. Para una ú otra cosa pasarán á la calle de la Plata núm. 7, donde informarán. s4-4

ANUNCIO IMPORTANTE.
 En la plazuela del Socorro, casa sin número, en el rincón, se venden y compran toda clase de muebles, libros y herramientas, todo usado. Además se hacen jarabes de varias clases, á dos reales y medio la botella, de cuartoillo y medio y con cascó á tres reales y medio. También se vende á dos reales el cuartoillo.

RESTAURADOR UNIVERSAL DEL CABELLO
 de la Señora
S. A. ALLEN



para restaurar las canas á su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito.
 Depósito Principal: 114 y 116 Southampton Row. Londres; París y Nueva York. Véndese en las Perfumerías, Perfumerías y Farmacias Inglesas
 Depósito en Córdoba, don Antonio Izquierdo, Librería 21.

Modista.—Se ha establecido una á precios muy arreglados, y ofrece su casa Puerta de Gallegos 47. s4-3

Se arrienda desde el día un piso en la casa número 36 calle Madera Alta, con vistas al campo de la Victoria. En la misma darán razón. s4-3

Ama de leche.—Desea tener colocación una joven de 22 años. Vive en la calle del Tinte núm. 1, parroquia de Santiago. s4-3

Desde el día se arrienda la casa de nueva construcción calle Horno del Camello núm. 15. Informarán en la librería del DIARIO.

Desde el día se arrienda la casa calle de la Concepción número 25. Darán razón en la de Fernando Colon núm. 17.

Se arrienda un piso alto con cuatro habitaciones y cocina, en la calle Perez de Castro número 7. En la misma darán razón. s4-2

Barbechos.—Se ceden por parcelas los de la hoja del tercio del cortijo del Chanciller, para la sementera próxima, en la Administración del Excmo. señor Conde de Torres Cabrera. s4-2

GRAJEAS de Hierro Rabuteau
 Laureado del Instituto de Francia. — Premio de Terapéutica.
 El empleo en Medicina del **Hierro Rabuteau** está fundado sobre la ciencia. Las Verdaderas Grajeas de Hierro Rabuteau están recomendadas en los casos de *Clorosis, Anemia, Colores pálidos, Fértidas, Debilidad Extenuación, Convalecencia, Debilidad de los Niños, empobrecimiento y alteración de la sangre* á consecuencia de fatigas, veladas y excesos de toda clase.— Se tomarán 4 á 6 Grajeas diarias.
 Ni Constipación, ni Diarrea, Asimilación completa.
 El Elixir de Hierro Rabuteau está recomendado á las personas que no pueden tragar las Grajeas. — Una copa en las comidas.
 Escijase el Verdadero Hierro Rabuteau de **CLIN y C^{ia}**, de **PARIS**, que se halla en las principales Boticas y Droguerías.

Agua, Polvos y Pasta **Dentifricos**
 del **Docteur PIERRE**
 de la Facultad de Medicina de PARIS
 8, Place de l'Opera, PARIS
 y Perfumerías.

Nuestra Señora del Rosario
 Colegio de señoritas, clase preparatoria para el ingreso en la Normal de Maestras, y repaso de todas las asignaturas que comprenden los cursos 1.º, 2.º y 3.º, bajo la dirección de la **Srta. D.ª María Araceli de Rojas y la Calle**
 Maestra de 1.ª enseñanza superior.
 Calle de Domingo Muñoz número 3

EMULSION DE SCOTT
 de Aceite Puro de **HIGADO DE BACALAO**
 CON **Hipofosfitos de Cal y de Sosa.**
 Es tan agradable al paladar como la leche.
 Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.
 Cura la Tisis.
 Cura la Anemia.
 Cura la Debilidad General.
 Cura la Escrofula.
 Cura el Reumatismo.
 Cura la Tos y Resfriados.
 Cura el Raquitismo en los Niños.
 Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.
 De venta en todas las Boticas y Droguerías. **SCOTT & BOWNE**, Químicos.—**NUOVA-YORK.**

A los comerciantes en granos.—Se alquilan costales, en la calle de la Palma núm. 10. s4-4

OLIVAR.—Se vende la primera hacienda de olivar del Campo de la Verdad, conocida por las Peñas de San Julian, que se encuentra cercada de higuera y con zanja. Informarán en la Librería del "Diario." 10-7

Se venden dos butacas, una mesa grande de piedra, otra lavabo, de madera, y dos máquinas para coser, una de familias y la otra para industriales, en la calle de la Pierna, 1. s4-5

Se vende vinagre superior de yema á 15 rs. @ y la media @ á 8, en la calle Lucano núm. 35. s8-5

Se arrienda desde el día media casa. En la calle de las Parras número 7 darán razón. s4-5

Arrendamiento.—Se hace desde el día de la casa número 77 calle Alfonso XII. Para tratar, con su dueño, Carreteras 13. s4-4

COLEGIO DE SAN MIGUEL
 dirigido por **D. Manuel Monserrat y Repiso**

En este acreditado colegio de primera enseñanza de párvulos, elemental y superior, establecido hace catorce años en la parroquia de San Miguel, calle Domingo Muñoz z número 1, se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.
 Calle Domingo Muñoz número 1, esquina á la del Cardenal Toledo. s8-6

DEHESA Y COTO.—Se arriendan los de Campo-bajo: la dehesa desde San Miguel próximo, y el coto desde el día. Hay 600 pinos señalados para su corta. Vive su dueño calle del Arco Real número 9. s8-5

Arrendamiento.—Desde el día se hace de la casa principal calle de Don Rodrigo número 85, con buenas habitaciones, cuadra, pajar, granero, dos pozos abundantes y casa de campo independiente de la principal. Puede verse de ocho de la mañana á cuatro de la tarde. Darán razón de su precio y condiciones, en la farmacia de la plaza de San Pedro nú. 2. s4-1

Se arrienda desde el día la casa número 23 calle de Alfaro, propia también para instalar algún establecimiento. En la número 14 y 16 de la del Ayuntamiento, darán razón. 15-1

En la plazuela del Angel número 6, se venden canarios, machos y hembras, á precios arreglados. s4-1

Venta de álamos negros y blancos.—En el cortijo de la Reina, término de Córdoba, se han señalado para su corta 647 árboles de dichas clases. Las personas á quienes convenga su adquisición, podrán hacer sus proposiciones á don Pedro de Toro y Merlo hasta el 3 de Septiembre próximo, y dicho señor manifestará á quien lo desee las condiciones bajo las que se verificará la venta. s15-1

Desde el día se arrienda un departamento alto en la calle Don Rodrigo número 87. s4-1